

ter; il arriva trop tard dans ce pays, et rencontra à Calatrava les rois de Castille, d'Aragon et de Navarre, vainqueurs des Maures à la bataille de Tolosa. En 1217, il reprit la croix et partit pour la Palestine; il avait pour frère d'armes dans cette expédition le roi André II de Hongrie. Il prit une part brillante à l'expédition dirigée contre Damiette. L'empereur Frédéric II ne négligea rien pour s'assurer la fidélité d'un aussi puissant vassal et d'un si vaillant chevalier. A la mort de l'archevêque de Cologne, Léopold VI fut nommé *Reichsverweser* ou vicaire de l'empire. Son fils Henri épousa la fille de Frédéric II. Cette alliance impériale et l'importance que Léopold VI avait acquise dans la chrétienté lui permirent de jouer le rôle de médiateur dans les luttes entre Frédéric et le pape Honorius III. En 1229 il entreprit dans ce but un voyage en Italie et fut avec le patriarche d'Aquilée et l'archevêque de Salzbourg un des promoteurs de l'accord intervenu, à San Germano, entre l'empereur et le pontife. Il ne survécut pas à ce pacifique triomphe; il mourut à San Germano et fut enterré au Mont-Cassin (1230).

A l'intérieur, Léopold s'appliqua spécialement à développer le commerce et l'industrie; il donna à la ville de Vienne le stapelrecht (droit d'entrepôt) et fit au commerce de cette ville une avance de trente mille marks d'argent, pour aider au développement de ses entreprises; il l'embellit d'édifices nouveaux et y bâtit la *neue Burg*; il fortifia les frontières et établit de pieuses fondations. Il attira les minnesingers à sa cour. Enns, Krems, Vienne, reçurent de lui des constitutions municipales. Le soin des intérêts de l'État n'empêcha pas Léopold de songer à ceux de son domaine privé; il l'agrandit par l'acquisition de différents biens allodiaux situés dans l'intérieur de son duché; il acheta en outre de l'évêque Gerald de Freisingen des biens en Carniole; cette acquisition prépara l'annexion future de la Carniole à l'Autriche. Les revenus de l'État sous son règne s'élevèrent à environ 60 000 marcs d'argent.

Léopold le Glorieux eut pour successeur son fils Frédéric, surnommé le Batailleur (1230-1246). Le règne assez